

DISCOURS D'INAUGURATION DU 14 AOUT 2012

Par Pierre-Louis FILLET, maire de ST JULIEN EN VERCORS

Monsieur le conseiller général,
Mesdames et messieurs les conseillers municipaux,
Mesdames et messieurs les représentants de la paroisse Sainte-Marie Royans Vercors,
Monsieur le président de l'association Les Amis de Saint Blaise,
Mesdames et messieurs les généreux donateurs,
Monsieur Bacquet, monsieur Combier,
Habitantes, habitants de Saint-Julien,
Chers amis,

Je suis très heureux de vous accueillir en cette belle journée du mois août pour l'inauguration des travaux de restauration du clocher de notre village.

Le conseil municipal de Saint-Julien a engagé cet indispensable chantier en 2011. Les quelques photographies exposées rappellent l'état de décrépitude de notre clocher il y a encore un an de cela. Celui-ci n'avait plus connu de travaux depuis les années 1960 à l'époque où il avait été entièrement enduit. Depuis plusieurs années, fissures, chutes d'enduit, infiltrations s'étaient multipliées. C'est sous la conduite de l'architecte Bacquet que ce chantier a été engagé en septembre dernier. Les employés de l'entreprise Combier ont commencé par décrépiter l'édifice, mais face à l'état très dégradé des blocs de tuf du parement, il a fallu enduire en urgence l'intérieur de la flèche afin de prévenir tout glissement de pierres. Une fois l'édifice sécurisé, le retrait du crépi a été achevé. Nous rêvions de restaurer un clocher en pierres apparentes mais l'état du tuf nous a contraints à nous raviser et à appliquer un nouvel enduit. Le choix de la couleur finale a évidemment suscité quelques discussions, trop lumineux, trop blanc au goût de certains. Cette teinte claire a néanmoins été choisie en écho aux éléments paysagers et architecturaux des alentours ; le changement est radical mais ce nouvel enduit supportera mieux la patine du temps.

Les travaux nous ont aussi permis de restaurer la croix et son coq. Les abat-sons ont été changés et le dispositif de protection paratonnerre remis aux normes. Un éclairage discret illumine désormais l'intérieur du clocher durant la nuit.

D'autres travaux devront sans doute intervenir dans les années à venir mais nous avons d'ores et déjà pu régler les problèmes urgents de sécurité en lien avec les capacités financières de la commune, puisque ce sont près de 60 000€ qui ont été engagés.

Cette inauguration est l'occasion pour moi de remercier au nom de la municipalité tous ceux qui ont apporté leur concours à ce chantier municipal.

Je commencerais par les membres de l'association Les Amis de Saint-Blaise qui ont été aux côtés de la mairie, et qui ont réalisé une importante collecte de dons. Que les nombreux donateurs soient ainsi remerciés pour leur apport décisif. Je n'oublie pas non plus que cet important travail de collecte a permis une participation financière de la Fondation du Patrimoine.

Ce chantier n'aurait pas non plus pu voir le jour sans le concours de nos financeurs publics, le Conseil Général en tête qui poursuit son action indispensable d'accompagnement financier des petites communes comme Saint-Julien.

La Conservation du Patrimoine, en reconnaissant l'intérêt patrimonial de la rénovation, a autorisé une bonification significative de la subvention départementale.

Notre député Hervé Mariton a également participé au titre de la réserve parlementaire ; nous le remercions de continuer ainsi à accompagner les projets communaux.

La Communauté des Communes du Vercors a apporté un complément de financement au titre de l'opération façade. Cette rénovation a ainsi pu être financée à plus de 80%.

Je n'oublie pas non plus les professionnels qui nous ont accompagnés sur ce chantier sensible. Je commencerais évidemment par notre architecte et maître d'œuvre Daniel Bacquet qui a été à nos côtés, du diagnostic initial au suivi du chantier, et dont nous avons apprécié la compétence, le calme, l'écoute et la disponibilité.

L'entreprise Combier nous a ensuite apporté son sérieux, sa grande expérience et sa grande connaissance en matière de travaux sur de tels édifices.

L'entreprise Indelec enfin a été de la partie pour les travaux concernant la croix et la mise aux normes du dispositif de paratonnerre.

Merci à vous tous.